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成小地块上市？在宏观调控当口，国土资源部传出的消息再

次引发震动。有消息显示，为了防止开发商囤地提价，同时

鼓励产品竞争，下半年大宗地块拆分成小型土地上市的计划

已提上日程。业内评价，如果把大宗地块拆分入市，过去的

地王时代有可能一去不复返。 意在加快地块开发 “一个非常

显见的道理，如果把大宗地块分拆成小地块入市，以往的‘

地王’将不复存在。”一位不愿具名的房产专家认为，土地

拆分入市将是一个非常敏感的话题，即使实施，各种操作难

度都存在。该专家认为，全国各个城市具体情况不一，国土

资源部即使出台相关规定，也估计不会一刀切，会给地方政

府留出操作空间，需要具体的地方细则来配合实施。 另一专

家认为，政府如果出台这种调控政策，其目的应该意在避免

部分企业在成功拿地之后因为交不起土地出让金而导致土地

闲置。 有业内人士认为，目前造成土地荒置的一个重要原因

是部分开发商在盲目拿地之后资金周转不足，未能及时开工

。“如果将大块土地拆分上市，将会避免开发商因资金周转

不灵而导致的后期无力开发。” 开发商冰火两重天 “这个消

息很可能不是空穴来风，”一位消息人士表示，新一轮的宏

观调控政策很大一部分就是对土地的调控，从源头上来控制

房价的涨幅，以促使房地产市场长期健康持续发展。分析人

士指出，国家的调控手段并没有出尽，类似的土地调控政策

并非不可能。 不过，就算是传闻，也引起了业界不少的震动



。一位平时乐于接受记者采访的专家也因为问题过于敏感而

婉拒了记者的采访要求。而不少的开发商则对这个消息表达

了不同的观点。一位大型地产开发商对记者表示，一直习惯

于开发大地块的开发商无疑将受到很大的冲击，同时，限制

大宗地块的开发将不利于地区市场整体的规划和布局。 中小

开发商也有着自己的看法。一位在杨浦开发一个中型盘的地

产商认为，大型地块上有着不同的开发商将使得竞争更为充

分，有利于房价更接近市场价格，从而避免大盘的垄断性价

格的出现，开发商的“一言堂”现象将得到缓解。 关键在于

监督 分析人士指出，就算是大宗地块分拆入市，如果执行不

到位，依然还是让土地集约在一起。 复旦大学房地产研究中

心副主任华伟不愿对这个传闻做过多的评述，但他同时指出

，任何的政策制定后，关键在于执行和监督。他表示，依据

相关规定，目前单宗地块入市的面积一般不会超过500亩，如

果大宗地块真的拆分，但执行和监督不到位，依然可以使一

个开发商同时拿到分拆后的小地块，从而拥有了整个大宗地

块。一个好的政策必须要有到位的监督，才能防止政策成为
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